
Protokoll Abteilungsversammlung Tennis, TV Eintracht Algermissen

Datum: 14.02.2020, Ort: sOfA Algermissen, Beginn: 19:36 Uhr

Anwesend: siehe Teilnehmerliste

TOP 1: Begrüßung und Eröffnung

Die 1. Vorsitzende Silke Beier eröffnet die Versammlung um 19:36 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. Ihr Dank geht an alle Trainer und Vorstandsmitglieder und alle weiteren 
Mitglieder, die sich tatkräftig eingesetzt haben. Zusätzlich werden helfende Hände rund 
um den Platz lobend erwähnt. Ehrungen werden auf einen späteren Zeitpunkt 
verschoben.

TOP 2: Berichte des Vorstandes mit anschließender Aussprache

1. Vorsitzende:

Die 1. Vorsitzende stellt ihren Rückblick auf das Jahr 2019 vor. Beim Schleifchenturnier 
gab es 39 Teilnehmer. Die Ferienpassaktion hat wie in den Jahren zuvor stattgefunden. 
Die Sieger der Vereinsmeisterschaften werden erwähnt.

Die Doppelmeisterschaften waren vom Ablauf und Terminierung im Jubiläumsjahr des 
Hauptvereins sehr schwierig, daher gab es nur wenige Teilnehmer. Das Mixedturnier fand 
dagegen mit 7 Paaren statt.

Ebenfalls ein Erfolg war das erstmals angesetzte Eisstockschießen mit 20 Teilnehmern.

Am Weihnachtsdorf des TV Eintracht hat sich die Tennisabteilung beteiligt, vom 
Hauptverein winken dafür 150 Euro pro Abteilung an Gewinnausschüttung.

Beim Fußballturnier der Männergymnastik hat die Herrenmannschaft den 4. Platz belegt.

Jugendwartin:

Im Sommer waren 45 Kinder aktiv beim Training, im Winter 25.

Maximilian Stolte hat es ins Regionstraining geschafft, was wir als Erfolg für die 
Jugendarbeit verbuchen dürfen.

Das Jugend-Schleifchenturnier ist ins Wasser gefallen, eine Nachholung scheiterte am 
Wetter und zu geringem Teilnehmerinteresse.

Eine männliche und eine weibliche B-Jugend waren im letzten Jahr im 
Punktspielbetrieb. In diesem Jahr wird es nur 1 männliche A-Jugend sein, eine 
Spielgemeinschaft mit Lühnde wird nicht erneut zustande kommen.



Sportwart:

Der Sportwart stellt die Saisonergebnisse der 8 Mannschaften vor, die am 
Punktspielbetrieb teilgenommen haben. Herausragend ist dabei der Aufstieg der Damen 
40 II in die Verbandsklasse.

Dieses Jahr werden nur 7 Mannschaften an den Start gehen.

Die regulären Punktspieltermine in diesem Jahr sind alle vor den Sommerferien 
angesetzt.

Mitgliederwartin:

Das Jahr 2019 brachte 8 Eintritte und 8 Austritte, somit bleibt die Mitgliederzahl stabil 
bei 154 Mitgliedern.

Kassenwart:

Der Kassenwart stellt die Zahlen zum Jahr 2019 vor. (Die einzelnen Werte sind dem 
Anhang zu entnehmen.)

Markante Ausgaben im Jahr 2019 waren die Kosten für die Platzherstellung, Tennisnetze, 
die Reparatur der Walze, die Reparatur des Zauns, die TNB-Gebühren, die Anschaffung 
der Tennisbälle sowie leider erneut die Kosten, die durch den Einbruchsversuch ins 
Tennisheim verursacht wurden.

Markante Posten im Bereich der Einnahmen waren der Getränkeverkauf im Tennisheim, 
die Kostenbeteiligung des TuS Lühnde für das gemeinsam gemeldete Team sowie die 
Einnahmen durch Gaststunden.

Getränkelieferant wird sich im kommenden Jahr ändern: die Firma Lairich wird von 
Getränke Sauk aus Harsum abgelöst.

TOP 3: Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des Kassenwartes

Die Kassenprüfung wurde durch Urte Kyas und und Iris Watermann vorgenommen. Beide 
Kassenprüferinnen sprechen dem Kassenwart ein großes Lob für die Kassenführung aus.

Die Entlastung wird beantragt und erfolgt einstimmig.

Die Entlastung des Vorstandes wird beantragt und erfolgt einstimmig.

TOP 4: Wahlen laut Abteilungsordnung

Drei Vorstandsposten werden in diesem Jahr neu gewählt.

Andreas Kruse wird einstimmig zum 2. Vorsitzenden wiedergewählt.

Josef Baumann wird einstimmig zum Sportwart wiedergewählt.



Wolfgang Weitzker wird einstimmig zum Kassenwart wiedergewählt.

Iris Watermann scheidet als Kassenprüferin aus. Katharina Klug wird einstimmig zur 
Kassenprüferin gewählt.

TOP 5: Termine / Verschiedenes

Nach wie vor ist der Posten des Platzwarts unbesetzt. Es werden noch einmal die 
Hintergründe geschildert, warum die aktuelle Situation eingetreten ist. Hilfe in dieser 
Angelegenheit wird erbeten. Dabei wird betont, dass auch Hilfe, die nicht die gesamte 
Tennissaison umfasst, sondern nur für einige Wochen angelegt ist, die Situation entlasten
würde. 

Die Perspektive für den Platzaufbau ist fraglich. Vermutlich ab nächstem Jahr steht der 
bisherige Anbieter nicht mehr zur Verfügung. Es werden Alternativen geschildert und 
diskutiert: eine Option ist es, Angebote von anderen Anbietern einzuholen, die andere 
Option wäre die Selbstherstellung der Plätze. Die Tendenz der Debatte deutet in die 
Richtung eines Auftrags an einen neuen Anbieter, die Idee der Selbstherstellung wird von 
einigen Mitgliedern mit großer Sorge um die Qualität der Plätze gesehen. Es ist also 
geboten, sich frühzeitig um Angebote für das neue Jahr 2021 zu kümmern. Als Ergänzung
könnte man sich bei den Nachbarn aus Harsum erkundigen, mit wie viel Arbeitseinsatz 
bei einer Selbstherstellung konkret zu rechnen ist, sollte diese Option doch noch einmal 
in den Fokus rücken.

Verschiedene Müll- und Sauberhaltungsmodelle für das Clubhaus werden diskutiert. Nach
langer Debatte wird folgendes Modell verabredet: 
- Jede Mannschaft übernimmt eine Woche in der Punktspielsaison. Eine genaue 
Aufgabenbeschreibung wird noch einmal unmissverständlich für das Clubhaus erarbeitet 
und dort gut sichtbar ausgehängt.
- Die Dienste der übrigen Saison werden wochenweise als Ableistung des Arbeitsdienstes 
an Einzelpersonen angeboten. Mit der Ableistung dieser Woche ist der Arbeitsdienst für 
das Jahr erfüllt.

Die Sichtbarkeit der Termine aller Arbeitsdienste muss sich verbessern (Homepage, 
Clubhaus, Saisoneröffnungsmail), damit alle Mitglieder informiert sind, wann sie ihre 
Arbeitsleistung erbringen können.

Die Kommunikation innerhalb der Abteilung, insbesondere von Vorstand zu den 
Mitgliedern, ist verbesserungswürdig. Angestrebt wird deshalb zu dieser Saison eine 
monatliche Informationsrundmail durch den Vorstand.

Die Ferienpassaktion zusammen mit Schützenverein und FSV war für dieses Jahr bisher 
nicht geplant. Die Diskussion in der Versammlung ergibt, dass eine Nichtteilnahme 
unbedingt vermieden werden sollte. Heinrich Kreipe kümmert sich um Anfrage, ob eine 
Teilnahme noch möglich ist. Mehrere Freiwillige melden sich, um die Durchführung zu 
unterstützen und sicherzustellen.

Als Aktivitäten neben dem Tennissport werden für das kommende Jahr Eisstockschießen, 
Boule und Boßeln als Termine ins Auge gefasst.



Als feste Termine für die Abteilung werden bekannt gegeben:

- 13.03. Jahreshauptversammlung TV Eintracht

- 26./27.09. Einzelfinals VM

- 19./20.09. Mixed-VM

- 12./13.09. Doppel-VM

Die Versammlung endet um 21:34 Uhr.

        Silke Beier (1. Vorsitzende)      Andreas Kruse (Protokollant; 2. Vorsitzender)


